

## 第十回 参議院厚生委員会会議録第十七号

〔三三四〕

昭和二十六年三月二十二日(木曜日)午後一時十九分開会

本日の会議に付した事件

○小委員長の報告  
○社会福祉事業法案(内閣提出)

○委員長(河崎ナツ君) これより厚生委員会を開会いたします。

順序を変更いたしまして、先ず第一に社会福祉事業に関する小委員会の報告を伺うことにいたします。小委員長松原委員から伺います。

○松原一憲君 社会福祉事業に関する小委員会の状況を御報告申上げます。

社会福祉事業法案の重要性に鑑みまして、特に小委員会を設けて審議することに相成り、私がその小委員長に互選せられたのであります。小委員会は去る二十日及び本二十二日の両日に亘り開会いたしまして、慎重審議を尽した結果、左の要望事項を全会一致で決定いたしました。実は重複する事項であります上に、この法案にはまだ幾多の疑義もござりますので、ゆつくり審議をいたしたい、実施は六月一日となつておりますから、審議の余裕もあると思いまして、そういう意見も出たのであります。併し当局のほうでは、この中の一部は四月一日から実施せなければならぬ事情に追つておるという懇々のお申出もありましたために、一応要望事項といたしまして、近き将来にこの要望事項が本文の間に修正として現われますことを期待して、この際は四月一日の一部実施にして、

これは少し説明を付けておきます。  
(1) 第二條第四項第一号を削除する。  
七、戦争犠牲者に対して速かに適切な方途を講ずること。  
八、本法案成立後適当な時期に左の通り條文を改正すること。

これが少しうまく説明を付けておきます。  
これも説明いたします。第五十六條保護法にいう更生保護事業はこの法律

第二條第四項第一号において更生緊急

において國又は地方公共団体は社会福

間に合うように審議を進めたいと思つたのでございます。さような意味におきまして、只今より要望事項の小委員会において決議になりましたものを述べます。

一、政府は国民にあまねく社会福祉事業の重要性を認識せしめ、その協力態勢を確立するよう努めるこ

と。  
二、政府は社会福祉事業振興に関する根本計画を樹立すると共に、地方公共団体をしてその地区の実情に即応した社会福祉事業振興計画を樹立せしめること。

三、不良社会福祉事業の糾正を断行すると共に、優良社会福祉事業の助成を図り、且つ公約社会福祉事業施設の改善向上に努めること。

四、社会福祉事業関係者の待遇、並びに社会福祉事業功労者の表彰について特別の措置を講ずること。

五、社会福祉事業経営者に対する国又は地方公共団体の事業委託費を大幅に増額すること。

六、社会福祉事業施設に対する免稅を更に拡大すること。

七、戦争犠牲者に対して速かに適切な方途を講ずること。

八、本法案成立後適当な時期に左の通り條文を改正すること。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

これは少し説明を付けておきます。

における社会福祉事業に含まれないことになつてゐるが、これを含めるようにいたすのであります。

(2) 第六條第二項中「監督に属し、その」を削除する。

これも説明いたします。第六條第二項において「社会福祉審議会は、厚生大臣の監督に属し」とあるが、文句が妥当でないからこの「監督に属し」という文句を削るのであります。

(3) 第十三條第四項及び第五項を削除し、關係文を整理する。

この説明を申上げます。第十三條第四項において、「町村は、条例で、その区域を所管区域とする福祉に関する事務所を設置することができる」とことになります。又、同條第五項において、

町村は一部事務組合を設けて組合内の町村の区域を所管区域とする福祉に関する事務所を設置することができる」となつておりますが、これもできることがあります。又、同條第五項において、

町村は一部事務組合を設けて組合内の町村の区域を所管区域とする福祉に関する事務所を設置することができないようになります。又、同條第五項において、

災害によつて破損した場合に緊急にこれを復旧する必要があると認めるときは、社会福祉法人に対し補助金を支出し、又は通常の條件よりも有利な條件で貸付金を支出し、若しくはその他の財産を譲渡し若しくは貸し付けることができるようになります。

他の措置を委託したことによって、社会福祉法人その他の者の者の經營する社

会法の経営するため寄附金を募集する事はならないことになつてゐるの

であります。原則といたしましては受けられないであります。共同募

集の性質は明らかにしておかなければなりませんが、今日共同募金の総額が少いときにおきましては、かよくな

いをも残して置く必要があると認めていたしたわけであります。右要望事項に基きまして、政府当局の所見を求めましたところ、厚生省木村社会局長からは、各事項につきまして、将来關係方面ともよく協議して、成るべく御趣旨に副うよう善処いたしたい旨の答弁がございました。

次に、社会福祉事業に対する法人税の減免問題につきまして大蔵主税局谷川事務官から、社会福祉事業に対する法人税についてはこれを全面的に免除するわけには行かぬが、能う限り御趣旨に副うよう努力いたしたい旨の答弁がありました。





○委員長(河崎ナツ君) 遠記を始めて  
下さい。それでは本日はこの程度で散  
会いたします。

午後二時三十分散会

出席者は左の通り。

委員長 河崎 ナツ君  
理事 小杉 繁安君  
有馬 英二君

委員 小杉 繁安君  
有馬 英二君

石原幹市郎君  
川村 松助君  
中山 寿彦君  
長島 銀藏君  
藤森 貞治君  
谷口彌三郎君  
松原 一彦君

厚生省社会局長 平澤 長吉君  
木村忠二郎君

政府委員  
厚生政務次官 草間 弘司君  
事務局側 多田 正巳君

常任委員  
会専門委員  
常任委員  
会専門委員